

Fürbitten in den Gottesdiensten am Heiligen Abend und zu Weihnachten 2023

für die Menschen in Israel, in Palästina, in der Ukraine und in weiteren Kriegs- und Krisengebieten der Welt

Barmherziger Gott,

wir feiern heute den Beginn des Weihnachtsfestes / Weihnachten. Du bist Mensch geworden und möchtest mitten unter uns sein. Noch klingt in unseren Ohren die Botschaft der Engel: „Friede auf Erden“. Ja, Friede soll sein. Und doch leiden viele Menschen unter Krieg und Gewalt.

Gott,

in deinem Sohn Jesus Christus bist Du auf der Flucht gewesen. Ohne Obdach, im Stall, nicht einmal ein sicherer Ort für die Geburt. Wir wissen dich an der Seite derer, die heute auf der Flucht sind, und bei den Menschen in den Trümmern ihrer Häuser und Wohnungen.

Wir wollen unsere Augen und Ohren nicht verschließen: So viele Menschen klagen um ihre Angehörigen. Viele sind schon verstummt, traumatisiert von der Gewalt und den Schrecken des Krieges. So viele sind verletzt und finden nicht die medizinische Hilfe, die sie benötigen.

Gott,

wir bitten dich für die Menschen in Israel, in Gaza und im Westjordanland. Bereite dem Terror und dem Krieg ein Ende. Schütze das Leben der Menschen auf allen Seiten dieses Konfliktes. Stärke die Stimmen derer, die nach einer politischen Lösung suchen. Ermutige, die an der Hoffnung festhalten, dass

Menschen in Israel und Palästina in Frieden miteinander leben könnten.

Gott,

wir bitten dich für die Menschen in der Ukraine, die von der russischen Armee angegriffen werden. Sei bei den Männern, Frauen und Kindern, die fliehen mussten. Wir bitten dich um ein Ende des Krieges und um eine politische Lösung, damit die Waffen schweigen.

Gott,

wir bringen vor dich die Menschen in der Demokratischen Republik Kongo, im Sudan, im Jemen und in Myanmar (*weitere Länder können hier genannt werden*) und in allen Ländern, in denen Krieg und Terror den Alltag bestimmen. Lass die Verantwortlichen für dieses Leid umkehren und ihre Völker den Frieden finden, den du verheißten hast.

Barmherziger Gott,

wir bitten für die Hilfsorganisationen und Kirchen, die in den Kriegsgebieten Menschen in Not beistehen. Stärke in uns den Wunsch, Licht und Hoffnung für andere zu sein. Mach uns bereit, ihnen zu helfen, wo wir es können und müssen. Ermutige uns, aus der Liebe heraus zu handeln, die du uns im Kind von Bethlehem schenkst. Lass uns das Kind in der Krippe in jedem Kind auf dieser Welt sehen.

In der Stille nennen wir dir die Namen derer, für die wir beten und die deiner Hilfe bedürfen. Erbarme dich ihrer.

(Stille)

Mit den Worten deines Sohnes Jesus Christus beten wir:

Vater unser ...